

Discurso efectivamente pronunciado

**Discurso pronunciado por
el Excmo. Sr. Fernando MATTOS
Ministro de Ganadería, Agricultura y Pesca de Uruguay
en ocasión del 43.º período de sesiones de la Conferencia de la FAO (1-7 de julio de 2023)**

4 de julio de 2023

Muchas gracias, Señor Presidente. Tengo el gusto de dirigirme a la Asamblea de la FAO en estas circunstancias tan importantes que vive la humanidad. Partiendo primero de lo que es las felicitaciones a nuestro Director General, Qu Dongyou, deseándole el mejor de los éxitos en este nuevo periodo de gobernanza que se inicia con el compromiso de Uruguay de apoyar esta gestión y todos los programas que tiene por delante la FAO en este sentido.

Estaremos participando en la próxima convocatoria de ganadería sostenible y celebramos también el hecho de que FAO haya colocado como tema central de esta Asamblea los temas de los recursos hídricos tan importantes para mantener sistemas alimentarios y productivos sostenibles. El agua es un factor fundamental a efectos de poder sostener en lo largo del tiempo sistemas productivos que puedan dar respuesta a los requerimientos crecientes de una alimentación más saludable y también el de un desafío que tenemos todos los países productores para alimentar el mundo y al mismo tiempo de una demanda creciente de alimentos, tener la responsabilidad productiva desde un punto de vista de la preservación de los recursos naturales.

En ese sentido, el Uruguay es un país que tradicionalmente ha tenido esta conducta incorporada por legislación respecto al cuidado del suelo, del cuidado de los recursos hídricos, pero fundamentalmente ahora estamos en un gran desafío desde el punto de vista de la producción en función de una de las peores circunstancias de sequía que nos toca enfrentar. El peor panorama en 100 años y que nos coloca frente a la situación, inclusive, de estar con escasez en un país que ha tenido abundancia históricamente de los recursos hídricos y disponibilidad de agua dulce. Hoy nos vemos en una situación en la que la principal zona poblada del Uruguay, la zona metropolitana de Montevideo está enfrentando una situación crítica en cuanto a la disponibilidad de agua y apelando a todos los recursos en función de que venimos en un proceso de restricción de precipitaciones por más de tres años.

De forma que esto coloca la producción agropecuaria uruguaya en un grado superior de vulnerabilidad y es por eso que estimulamos todos los programas que existan para mitigar y adaptarnos a los efectos del cambio climático y apoyamos las políticas para que rápidamente se tornen disponibles los recursos de los países desarrollados, los grandes generadores de las causas que han llevado a esta variabilidad climática que tanto impacto y tanto condiciona la producción de alimentos y que es clave para que podamos enfrentar en el futuro una producción más segura, una producción más certera y que no tenga, de alguna manera, los impactos que tiene en otros estamentos de la sociedad.

Todos los recursos que el Uruguay está destinando hoy a compensar a los productos respecto al impacto de esta sequía son realmente recursos que debieran de estar direccionados para otros aspectos de la vida social, como mejor educación, como mejor seguridad, como mejor salud. No obstante, esta vulnerabilidad de nuestros sistemas productivos hace que la responsabilidad de los países que han comprometido recursos para mitigar los efectos del impacto del cambio climático estén rápidamente disponibles y que la FAO sea uno de los agentes fundamentales para poder canalizar adecuadamente los mismos.

Muchas gracias por la oportunidad. Un gran saludo a todos los integrantes de la Asamblea y que tengamos muy buenos resultados hacia futuro para una agricultura, una agropecuaria más próspera para generar los alimentos necesarios que el mundo necesitará en el futuro. Muchas gracias.